

Voyage de classe agenda 21

Du mardi 28 au vendredi 31 mars 2023

Nous avons apprécié ce séjour dans le village de Vauquois (département de la Meuse), car La Hardonnerie est une ferme refuge qui recueille des animaux au passé difficile : maltraitance, issus de laboratoire, d'élevages intensifs, abandon... Et nous trouvons cela très honorable.

Les animaux sont très bien traités, certains n'ont plus peur des humains et se laissent facilement caresser. L'équipe de la ferme aménage des espaces en fonction des goûts des animaux en faisant de nombreuses expériences. Nous en avons fait une : le but était de savoir si les poules préféraient les petits pois ou le maïs. Et finalement, elles préfèrent le maïs !

Les trois soigneuses sont très équitables, elles passent autant de temps avec chaque animal sans prendre en compte leurs préférences.

A la ferme, l'équipe de La Hardonnerie accueille des visiteurs comme des classes (mes camarades et nous !), mais aussi n'importe quel voyageur avide de connaissances sur ces animaux. Ce n'est surtout pas une ferme d'élevage mais au contraire un vrai paradis sur terre pour ces animaux ayant souvent été blessés ou traumatisés. Les animaux recueillis ne pourront pas être adoptés, ils termineront leurs beaux jours à la ferme.

Certains mammifères (comme Dicey, une jument qui approche 33 ans), sont plus affectueux que l'on peut penser pour des animaux ayant été maltraités.

Nous avons tous adoré ce voyage, les souvenirs que nous avons créés là-bas resteront gravés dans nos mémoires



Jeanne & Julia, élèves de 6^{ème}